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政務活動費連絡会記録 
 

 

１ 開催日時  令和２年９月７日（月） 15：30～15：36 

 

２ 開催場所  新庁舎８階 議会中会議室 

 

３ 出席者 

(1) 出席議員 

座長 山口貴裕 

委員 細谷政幸、原聡祐、新堀史明、栄居学、市川さとし、谷口かずふみ、 

くさか景子、池田東一郎、井坂新哉 

(2) 議会局出席者 

局長 谷川純一、副局長兼総務課長 霜尾克彦、 

管理担当課長兼総務課副課長 井上実、経理課長 奥澤陽一 

議事課長 小野関浩人、政策調査課長 大河原邦治       

 

４ 議題 

 政務活動費のあり方の検討について 

 

５ 会議記録 

（山口座長） 

  ただ今から政務活動費連絡会を開会いたします。 

  本日の議題は、お手元の会議次第のとおりであります。 

  前回、７月 10 日の当連絡会において、各会派から、連絡会で検討したい事項についてご

意見を伺いました。 

  また、検討したい事項について、非交渉団体からの書面での意見聴取についてご了解を

いただいたところであります。 

そこで、まず、非交渉団体からの意見について、ご報告申し上げます。 

非交渉団体からの意見の提出はありませんでしたので、ご了承願いたいと思います。 

それでは、各会派からのご意見を踏まえ、本職において、本連絡会で検討する事項につ

いて、座長案を作成いたしましたので、委員の皆様にお配りをいたしたいと思います。 

それでは、お願いします。 

それれは、座長案について、議会局に説明をお願いしたいと思います。 

（経理課長） 

それでは、「政務活動費のあり方の検討事項（案）」について、ご説明させていただき

ます。 

お手元の資料をご覧ください。 

まず「１ 支出伝票等の事前確認」でございます。 

（１）としまして、「ホームページ公開に向けて、支出伝票等の事前確認を指針等に位

置付けて制度化し、事務局職員の業務の平準化を図る」について検討事項としております。 

次に、「２ 議長提出する書類の様式変更」でございます。 

（１）としまして、「現行、議長提出している「政務活動費（県外・国外）支出票」の

記載内容の充実」を検討事項としております。 
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次に「３ 政務活動費の指針について」でございます。 

（１）基本的な考え方のアとしまして、「政務活動と他の活動が混在する場合の按分割

合の考え方や基準を作成して明記する」、イとしまして、「監査や裁判などで不正支出と

認められたものについて、政務活動費の支出が交付額を超えている場合であっても、不正

と認められた額は返還することとする」について検討事項としております。 

（２）全ての経費に共通する運用指針のアとしまして、「領収書の宛名が会派名の場合

で、議員個人や複数議員が共通して支出したものは、該当議員名を支出伝票の備考欄に記

載することとする」について検討事項としております。 

（３）複数の経費に関連する運用指針のアとしまして、「アルコールを伴う会合につい

ては、政務活動費への充当をしないこととする」、イとしまして、「車両のリース料の政

務活動費への充当を原則廃止とする」、ウとしまして、「広報・広聴費や事務所費などに

ついて、それぞれの項目の按分率の考え方、基準などを明記する」について検討事項とし

ております。 

（４）各経費別の運用指針のアとしまして、「「会合参加費」を使途基準から削除し、

「調査研究費」、「研修費」、「広報・広聴費」などの各使途基準に応じて計上するよう

にする」について検討事項としております。 

最後に（５）書類の取扱いのアとしまして「会派及び議員での保存を義務付けている書

類（視察報告書や広報広聴用の印刷物）の写しを議長提出書類とする」について検討事項

としております。 

検討事項に係る座長案の説明は、以上でございます。 

（山口座長） 

ただいま、検討事項の座長案について説明がありましたが、 前回の連絡会において、

各会派からご発言のありました事項について、基本的に、すべて、座長案に盛り込んであ

るところであります。 

ただし、「議長提出した書類をすべてホームページ公開する」ことについては、本連絡

会において、そのような前提で議論するものと考えておりますので、座長案には盛り込ん

でいないことを申し添えさせていただいきたいと思います。 

検討事項の座長案について、ご質問等がありましたらどうぞ。 

（なし） 

それでは、座長案につきましては、各会派お持ち帰りのうえ、ご検討いただき、次回本

連絡会においてあらためてご協議をお願いしたいと思いますがいかがでしょうか。 

（異議なし） 

ご了承を願います。 

 私からは以上でございますが、この際、何かありますでしょうか。 

（なし） 

 特にないようですので、以上で、本日の日程は終了いたしました。 

 次回の政務活動費連絡会は、９月14日 月曜日、本会議終了後に開催いたしたいと思いま

すので、よろしくお願いいたします。 

 なお、開催通知につきましては、ただ今ご出席の皆様には、省略させていただきたいと

思いますので、ご了承願います。 

 それでは、政務活動費連絡会を終了いたします。 

ご苦労様でした。 

 

以上 


